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OPINIÃOCURTAS

UM BOM CONSELHO
Tio Flávio*

Marcamos uma rápida reunião para pensarmos jun-
tos quais atividades poderiam ser realizadas dentro de
uma unidade prisional na cidade de São Joaquim de Bi-
cas, MG, na intenção de que os custodiados aproveitas-
sem o tempo ocioso, exercitassem a mente e, ainda, pro-
duzissem algo que fosse útil para as instituições sociais
das cidades próximas ao presídio.

Na sala estavam dois diretores e uma pedagoga da
unidade, duas representantes do Conselho da Comuni-
dade de Igarapé-MG e eu. A ideia seria adequar uma
ala, com dez celas, para a produção de artesanatos com
a finalidade social. Tudo que fosse produzido seria doa-
do para instituições sem fins lucrativos. O Conselho da
Comunidade de Igarapé ajudaria com o material neces-
sário para a criação das artes.

Ao listarmos os materiais necessários para a primeira
prática, que seria a confecção de enfeites alusivos à Copa
do Mundo, destinados a creches e escolas públicas, dis-
cutíamos se seria comprado o fio de nylon ou barbante.

Foi quando uma das participantes mostrou uma bolsa
que ela ganhou numa das alas visitadas, feita apenas
com o saco plástico da embalagem de leite.

Como cada custodiado recebe diariamente um paco-
te pequeno de leite, ele poderia cortar, lavar, esticar e
produzir um fio, extremamente resistente, que se apre-
sentava como uma alternativa aos demais materiais, sem
custo adicional para ninguém. Aprovada a ideia, outra
veio na sequência: poderíamos sugerir que os partici-
pantes do projeto fizessem algum artesanato usando este
tipo de linha. Foi assim, conversando, que surgiu o pro-
jeto Faz Bem, que transformou uma ala inteira do Presí-
dio de São Joaquim de Bicas 1 em produção de artesa-
nato social. E o projeto Nise, em homenagem à psiquia-
tra Nise da Silveira, que usava a arte para o tratamento
dos seus pacientes - ou clientes, como ela preferia. No
Nise, de maneira específica, faremos quatro atividades:
uma mecânica, outra reflexiva, uma criativa e outra lúdica,
atuando em outras alas da unidade.

Animado com a ideia, o Conselho da Comunidade pro-
videnciou o material para já darmos início à produção. A
Angelita Prado, que atua no Conselho, sugeriu que os
servidores também fossem envolvidos e indicassem ins-
tituições sociais para receberem as doações das artes
produzidas. Assim, mais gente se uniria nesta nossa ação,
trazendo contribuições diferentes.

Segundo dados do Levantamento Nacional de Infor-
mações Penitenciárias (Infopen), em 2019 o Brasil pos-
suía 748.009 pessoas privadas de liberdade, o que tor-
nava a população prisional do país a terceira maior do

DEFINIDO
Na última sessão legislativa deste ano, dia 12, a

Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso está
prevista a eleição da Mesa Diretora daquela Casa para
o próximo biênio. Ao que tudo indica, deverá homologar
os nomes de José Luiz das Graças (Mercado Érika)
como presidente, Juliano Carlos Reis (Biju) vice-
presidente e Pedro Sérgio Delfante como secretário,
conforme ficou definido em reunião prévia realizada logo
após a sessão ordinária, no período da manhã de
segunda-feira (28). Ao final da reunião alguns
semblantes estavam carregados.

COMUNICADORES
Dois comunicadores da região, nomes que

marcaram época em emissoras de rádio e tevê
faleceram no decorrer de uma semana. Ronaldo
Aparecido de Almeida, de São Sebastião do Paraíso,
que adotou o nome artístico de Ronaldo Faladaise,
acometido por AVC. Hospitalizado por alguns dias, não
resistiu, deixando uma lacuna na comunicação
paraisense e regional. Nesta sexta-feira (2) faleceu em
Guaxupé aos 93 anos, Nabih Zaiat, diretor da Rádio
Clube FM da qual era diretor. Desde junho de 1951 até
dois anos atrás quando se afastou, foi apresentador de
um programa, tido como o “mais longevo” do rádio
brasileiro. Duas grandes perdas.

CENSO
Já são seis os municípios da região onde a pesquisa

do Censo Populacional foi concluída. Claraval, São
Tomás de Aquino, Itamogi, Monte Santo de Minas,
Pratápolis e Bom Jesus da Penha a coleta de dados foi
finalizada. Em São Sebastião do Paraíso o trabalho entra
na reta final, mas pelo gráfico divulgado pelo IBGE
(Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística) na quinta-
feira,1º de dezembro, apenas 82%, dos 194 setores
estava concluído. Em cerca de 17% o levantamento
estava em andamento e em 1% não havia iniciado. Já
não há tanta certeza de que a população paraisense
alcance os 80 mil habitantes.

EXPECTATIVA
Esta semana que começa vai ser crucial para que

os trabalhos possam ser concluídos. A previsão é de
que até 10 de dezembro a coleta dos dados se encerre
no município. Várias chamadas estão sendo feitas para
que quem ainda não respondeu ao questionário possa
ser ouvido pelo pelos recenseadores. Até mesmo os
telefones (35) 99251-0535 e (35) 99251-0076 foram
disponibilizados para esta finalidade. Com a recusa de
muita gente em participar da pesquisa, dificilmente serão
alcançados os índices almejados. Muitos dos que
apostavam de forma otimista que a cidade teria 90 a
100 mil habitantes já não mais acreditam nesta
possibilidade.

AMEG 38 ANOS
No dia 30 de novembro de 1984, era criada a AMEG

(Associação dos Municípios da Microrregião do Médio
Rio Grande). Esta era apenas mais uma entre outras
41 associações microrregionais criadas no Estado, que
levavam em consideração para sua criação quase
sempre as bacias hidrográficas, identidade regional e
entroncamentos rodoviários. Desde 2019 que a AMEG
deu uma grande guinada na sua estrutura e nos
serviços prestados aos municípios. Graças a uma
mudança na legislação federal, a associação foi
transformada em Associação Pública e a partir daí a
associação se fortaleceu ampliando os serviços
prestados aos municípios.

CRISE ASMÁTICA
O suspeito de ter matado a ex-namorada com 10

facadas em Fortaleza de Minas, crime ocorrido no dia
10 de novembro, morreu na Santa Casa de São
Sebastião do Paraíso, sexta-feira (2). Recolhido ao
presídio de São Sebastião do Paraíso, segundo
informações ele teria sofrido uma crise asmática aguda
na semana passada. Foi conduzido à UPA, e
posteriormente para a UTI do setor de cardiologia da
Santa Casa, onde faleceu.

JUSTIFICATIVAS
Terminou na quinta-feira, 1º de dezembro o prazo

para que eleitoras e eleitores, com voto obrigatório, que
não compareceram às urnas no primeiro turno
justificasse a ausência. Agora começa a contar o prazo
para os faltosos do segundo turno ocorrido no dia 30
de outubro. Quem deixou de votar nesta data, tem até
9 de janeiro para justificar e obter a quitação eleitoral.
Em Paraíso foram no segundo turno foram 12.377
faltosos. Este volume representa 24,27% do total de
pessoas que estavam aptas a exercerem o voto.

COMO FAZER
A justificativa pode ser feita de três formas: sendo

pelo Sistema Justifica, no site do TSE (Tribunal Superior
Eleitoral); no aplicativo e-Título; ou presencialmente, em
um cartório eleitoral. Em São Sebastião do Paraíso o
Cartório Eleitoral está localizado na Avenida Dr. Delfim
Moreira,1146, centro. O telefone é 3531-5355 e o horário
de funcionamento é de 12 às 18 horas.

PENALIDADES
Quem não votou e não justificar a ausência no prazo

definido pela legislação estará sujeito ao pagamento de
multa e ficará sem quitação eleitoral enquanto não
regularizar essa pendência.A falta de quitação com a
Justiça Eleitoral pode ocasionar diversos impedimentos
para atos da vida civil, previstos no art. 7º do Código
Eleitoral. Entre eles, a obtenção de passaporte ou
carteira de identidade, fazer inscrição em concurso
público, tomar posse em cargo público, receber
remuneração de função ou emprego público, fazer
matrícula em instituição oficial de ensino.

mundo. Desse total, 222.558 (29,7%) eram provisórios,
dado que indica o amplo uso do aprisionamento como
medida penal mesmo antes da condenação definitiva.
Além disso, o encarceramento no Brasil é seletivo, atin-
gindo predominantemente homens jovens - os de 18 a
29 anos correspondiam a 44,8% da população prisional
brasileira em 2019. (dados da apostila sobre Conselhos
da Comunidade no Brasil, do Conselho Nacional de Jus-
tiça). Para que as atividades como as que oferecemos
às unidades prisionais aconteçam, há de se ter o
envolvimento de muitos atores, representantes do Exe-
cutivo, Legislativo, Tribunal de Justiça, Ministério Públi-
co, Defensoria Pública, OAB, coletivos e movimentos
sociais, universidades, grupos religiosos, dentre outros.

Porém, quero e devo destacar a importância do tra-
balho do Conselho da Comunidade de uma comarca. De
fora, eu ouvia falar que há cidades que possuem um
conselho atuante, em tantas outras eles estão inativos,
infelizmente. Como nos últimos meses eu tenho atuado
voluntariamente de maneira mais intensa na comarca de
Igarapé, percebi como que uma entidade dessas, bem
organizada, é um braço forte da execução penal.

Acompanhando as ações do Conselho da Comunida-
de de Igarapé vejo que a sua atuação consiste num bem
coletivo, que atinge quem está atrás das grades, mas
que também impacta a sociedade como um todo, mesmo
que a gente não tenha nem noção disso.

Promover atividades voltadas para a população
carcerária não é, de forma alguma, estimular impunida-
de. Muito pelo contrário: é um esforço na construção de
novas referências e perspectivas de vida para aqueles
que um dia os presídios devolverão para a sociedade.

Ângela Davis fala em seus livros, especificamente na
obra "A liberdade é uma luta constante", que o
abolicionismo penal depende do investimento que faze-
mos hoje no combate ao racismo e na entrega de uma
educação de qualidade, sistema de saúde acessível e
desenvolvimento social.

E como ninguém faz nada sozinho, em Igarapé o Con-
selho da Comunidade, criado pelo incentivo da Juíza
Júnia Benevides, em 2015 e reformulado em 2018 pela
iniciativa da Juíza Bárbara Nardy, conta com apoio de
uma diretoria voluntária e de parceiros, como os juízes
Marcelo Augusto Lucas Pereira, Wagner Cavaliere,
Marina Rodrigues Brant, assim como da Pastoral
Carcerária Católica, da deputada Andréa de Jesus, dire-
tores de unidades prisionais e muito mais gente, todos
importantes neste compromisso coletivo.

(Hoje em Dia 02/12/2022)
Tio Flávio - Palestrante, professor e criador do

movimento voluntário Tio Flávio Cultural
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F A L E C I M E N T O S
26/11 - Ronaldo Aparecido de Almeida,

(Faladaise) 57 anos
26/11 - Ana da Abadia Silva, 84 anos
26/11 - Benedito Ferreira Ribeiro, 91 anos
27/11 - Mônica Cristina Rozolin, 37 anos
27/11 - José Aparecido Furin, 67 anos
27/11 - Benedita Pereira de Andrade, 86 anos
27/11 - Junior César da Silva, 49 anos
29/11 - Antônio Messias de Oliveira, 64 anos
30/11 - Maria Rosa de Souza, 76 anos
30/11 - Charles Marcelo de Oliveira, 45 anos
30/11 - Donato José de Azevedo, 76 anos

DEZEMBRO
Chega o mês derradeiro
Traçando  o seu roteiro,
Brilho do Natal é de luz,
É nascimento de Jesus!

As vitrines, ruas brilhando
Cores de Natal cintilando
Árvores, presépios, cores
Clima de festas, de flores!

Notícias mais divulgadas
Para o Qatar são voltadas
Neste mês será encerrada
Copa do Mundo almejada!

Brasileiros vivendo emoções
Para muitas comemorações
Para acrescentar à trajetória

Hexa, em sua história!

(Maria Amélia Leal)
Em 01.12.2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Mu-
nicipal no uso de suas atribuições homologa e firma Contrato ref. ao Proc.
nº 228/22, Pregão Eletrônico nº 69/22, cujo objeto é “Aquisição de
veículos, sendo 01 (um) ônibus rodoviário, e (01) uma van conforme Ter-
mo de Convênio de saída nº 1261001074/2022/SEE”, com a empresa:
BERTIOGA VEICULOS E SERVICOS LTDA, CNPJ 12.674.914/0001-17,
pelo valor global de R$ 1.262.750,00; Proc. nº 186/22, Pregão Pres. nº
65/22, cujo objeto é “Contratação de empresa especializada para prestação
de serviços de recauchutagem de pneus dos veículos da frota desta Prefeitura
Municipal”, para os fins de direito, com as empresas: DENIPOTTI &
DENIPOTTI COM E RECAUCHUTAGEM DE PNEUS, CNPJ 03.050.725/
0001-82, pelo valor global de R$ 192.294,00; J P BELEZE, CNPJ
54.054.937/0001-79, pelo valor global de R$ 127.570,00; RECAPAGEM
FELIPE FONTES EIRELI, CNPJ 18.210.168/0001-97, pelo valor global
de R$ 171.922,00; Homologa e firma ARP ref. ao Proc. nº 212/22, Pre-
gão Eletrônico nº 69/22, R.P. nº 25/22, cujo objeto é “Registro de Preços
para eventuais aquisições de diversos reagentes/testes a serem utilizados em
equipamento laboratorial modelo “ECO diagnóstica F200””, com a empre-
sa: RODRIGUES & GOULART LTDA, CNPJ 07.608.000/0001-18, pelo
valor global de R$ 626.436,00. Itamogi/MG - 01/12/2022 - Ronaldo Perei-
ra Dias - Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG - ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 187/22, Pregão Pres. nº 57/22, abertura dia 16/12/
22, às 13h, para “Aquisição de Central PABX e Gerador de Energia para os
departamentos de Administração e Saúde do Município de Itamogi/MG”. O
edital está à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de
Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h
e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-
1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br 02/12/22 - Ronaldo Pereira Dias
– Prefeito

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido.
Processo de Licitação Nº 964/2022. Modalidade Pregão Presencial nº 118/
2022. Tipo Menor preço global. Objeto: Registro de preços objetivando a
contratação de prestador de serviços em locação de equipamentos BIPAP
(Bi – Level positive airway pressure (pressão positiva em vias aéreas a dois
níveis)) ou seja, contém dois níveis de pressão, sendo um para inspiração
(IPAP) e outro para expiração (EPAP), destinados aos pacientes do
município, pelo período de 12 (doze) meses, com livre participação. A
abertura será dia  19 de Dezembro de 2022 às 12h30min . O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (35) 3539-7015, diariamente das 09:00 às 16:30, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 02 de
Dezembro de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido.
Processo de Licitação Nº 942/2022. Modalidade Pregão Presencial nº 0117/
2022. Registro de Preços 074/2022. Tipo Menor preço por item. Objeto:
Registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual
contratação de empresa, objetivando o fornecimento de pães,
destinados aos alunos da rede municipal de ensino e ao lanche dos
funcionários municipais, com entrega parcelada, por um período
12 meses, sendo que os pães do Distrito de Guardinha e os pães da
zona rural serão retirados na sede da contratada e os demais, a
entrega será por conta da mesma, com itens exclusivos para ME,
EPP ou MEI. A abertura será dia 16 de Dezembro de 2022 às 09:00 horas. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes,
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (35) 3539-7000 ou fone (35) 3539-7015, diariamente das 09
às 16:30, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 01 de Dezembro de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe –
Pregoeira.

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441 - ANDRÉ LUIZ BOZELI
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O final de ano se aproxi-
ma e com ele o comércio
visualiza possibilidades de
aumento das vendas, o que
também motiva novas estra-
tégias, como se destacar on-
line em plataformas digitais.
O marketplace, por exemplo,
consiste em um site desen-
volvido para promover a ven-
da de produtos através da in-
ternet, concentrando em uma
única plataforma diversos
vendedores, com diferentes
produtos, ampliando a oferta
aos consumidores, que pas-
sam a encontrar em um só
lugar muitos dos produtos
que precisam.

No caso do ACISSP
SHOP!, a vantagem é a fer-
ramenta ser local, de São
Sebastião do Paraíso, que faz
com que os associados pos-
sam abranger um universo
maior de consumidores e ter
a facilidade, praticidade e eco-
nomia de vender por meios
digitais. Para os consumido-
res da própria cidade, as van-

Ação visa engajar a plataforma do marketplace de Paraíso e empresas parceiras na data mais esperada do ano

ACISSP/CDL promove NATAL ACISSP SHOP 2022
des de crescimento. É preci-
so planejar e ver como cada
empresa se encaixa. ''Desde
a apresentação da plataforma
para gente, até o evento de
lançamento, que foi um su-
cesso, tínhamos certeza que
queríamos fazer parte. O
ramo pet cresce cada dia mais
e nós não atuamos só com
banho e tosa, mas toda linha
de produtos como sacos de
ração, acessórios e brinque-
dos. Todo mundo está conec-
tado com um celular na mão,
tendo um bom catálogo e pre-
ço atrativo, a venda é certa.
Estamos felizes com a plata-
forma e participando do Na-
tal ACISSP SHOP'' ressaltou
Adilson Teixeira, sócio pro-
prietário da Agropet Barreto.

Os interessados em obter
mais informações sobre o sis-
tema podem entrar em con-
tato com a associação. O
marketplace pode ser acessa-
do através do endereço
shop.acissp.com.br

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

O presidente da Confedera-
ção das Associações Comerciais
e Empresariais do Brasil (CACB),
Alfredo Cotait Neto, publicou
nota na qual se manifesta contra
a aprovação da Proposta de
Emenda à Constituição (PEC)
preparada pela equipe de transi-
ção de governo do presidente
eleito Luiz Inácio Lula da Silva.

Entregue ao Congresso Na-
cional no dia 16 de novembro,
pelo vice-presidente eleito Geral-
do Alckmin (PSB), a minuta da
chamada PEC da Transição pre-

Associações Comerciais se opõem à PEC
e querem gasto social dentro do orçamento

vê retirar da regra do teto de gas-
tos cerca de R$ 200 bilhões, que
seriam utilizados para bancar o
Bolsa Família (ex-Auxílio Brasil)
de R$ 600 mais um adicional de
R$ 150 por filho de até 6 anos,
além investimentos públicos.

A CACB afirma que apoia a
manutenção do benefício no va-
lor de R$ 600 em uma conjuntura
de "dificuldades de grande par-
cela da população", mas ressalta
que os recursos para o programa
social devem ser "buscados por
remanejamentos no Orçamento

da União para 2023, ao invés de
uma autorização para gasto ex-
traordinário".

 "Assim, a confederação ma-
nifesta sua posição contrária à
aprovação de uma PEC da Tran-
sição, mesmo apenas nos valo-
res necessários para cobrir os
gastos adicionais não previstos
no Orçamento para o Auxílio",
afirma a entidade. "Preocupa ain-
da mais as tentativas de incluir
na PEC valores adicionais que
representam aumento significa-
tivo da dívida pública, com im-

pacto sobre as taxas de juros e a
atividade econômica".

Representante de 27 federa-
ções estaduais e de 2.200 asso-
ciações comerciais espalhadas
pelo País, a CACB propõe que o
governo eleito adote como prio-
ridade a promoção de uma refor-
ma administrativa "para raciona-
lizar o gasto público" e atender a
área social "dentro do orçamen-
to e sem necessidade de aumen-
tar a tributação ou o endivida-
mento".

Fonte: Estadão Conteúdo

Divulgaçãotagens vão desde a compara-
ção dos preços de um mesmo
produto oferecido por diferen-
tes estabelecimentos e a agili-
dade da entrega, que acontece
no mesmo dia. O ACISSP
SHOP! conta com empresas de
alimentação, vestuário, calça-
dos, materiais elétricos e de
construção, e pode integrar
qualquer outro produto vendi-
do pelos comerciantes locais.

Atualmente, é muito impor-
tante conhecer os hábitos dos
consumidores para, assim, pre-
parar os estabelecimentos co-
merciais com serviços e produ-
tos que vão fidelizar os clien-
tes. Partindo desse conceito, a
Associação Comercial realiza o
NATAL ACISSP SHOP!, movi-
mentando a plataforma e ofere-
cendo uma nova possibilidade
para empresas associadas.

Focando em uma ação no
marketplace ACISSP SHOP!,
compras realizadas durante o
mês de dezembro irão con-
correr a vale compras de va-
lores diversos. ''Serão vale

compras de até R$ 1.000,00
e os sorteios acontecerão em
janeiro de 2023, dando a
oportunidade de todos os in-
teressados efetuarem suas
compras de Natal ao longo
deste mês. Nosso objetivo é
sempre apoiar e oferecer no-
vos produtos e serviços que
possam beneficiar nossos as-
sociados'' comenta Luiz Fer-
nando Souza, coordenador do
ACISSP Shop.

O marketplace de Paraíso
surgiu do interesse em buscar
uma ferramenta que possibili-
tasse inserir, principalmente, os
micros e pequenos empreende-
dores no universo das vendas
online, uma vez que as solu-
ções existentes hoje no merca-
do podem ser inviáveis para
esse perfil de empresas. São
inúmeras vantagens e os cus-
tos baixos. ''Nosso marketpla-
ce tem o propósito de ser um
agregador de valor e uma fer-
ramenta que possibilite o au-
mento de vendas dos lojistas e
o aproxime dos consumidores,

que passam a ter na palma da
mão as ofertas e produtos do
comércio de Paraíso para com-
parar e comprar sem sair de
casa'' destacou o presidente da

ACISSP, Dr. Matheus Colom-
baroli.

Várias são as categorias que
se destacam no marke-tplace
e oferecem ótimas oportunida-
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Entretanto
Renato Zupo *

A ORIGEM DO PERIGO
Ao longo da História, toda revolução ou revolta po-

pular, todo golpe de estado, sempre se embasou na
insatisfação da população quanto aos seus poderes
constituídos e à ineficiência governamental em fazer
funcionar a máquina pública, as entidades e poderes,
em proveito dessa mesma população. Afinal, todo po-
der emana do povo. Essa insatisfação generalizada gera
dois efeitos fortíssimos e diretos: perda de legitimida-
de e de governabilidade. O STF, em muito com o
protagonismo do ministro Edson Facchin, devolveu os
direitos políticos ao cidadão Lula, permitindo-lhe
candidatar-se à presidência da República e, agora,
propiciando sua vitória eleitoral. Isto não quer dizer,
contudo, que terá vida fácil governando e acudirá bem
aos anseios e problemas nacionais com paz de crian-
ça dormindo. Muito antes pelo contrário. É muito peri-
goso não  respeitar a ira popular – um general reco-
mendou isso recentemente ao Ministro Barroso.

A HORA DA BANDEIRA CERTA
As cores verde e amarela de nossa bandeira foram

e são bem utilizadas, em política ou na copa do mun-
do. Contudo, agora a bandeira mais propícia é outra, e
não estou falando da bandeira vermelha da foice e do
martelo, mas daquela branca da paz. É bonito mani-
festar-se em favor da democracia contra aquilo que se
acredita ser um injusto resultado eleitoral – e, conve-
nhamos, há fortíssimos fundamentos para tanto. Ocor-
re que não se vai resolver a coisa juridicamente, e o
TSE já deu indicadores, já prejulgou que considera o
resultado eleitoral justo e honesto, e assim pela via
pacífica de uma ação judicial cidadã não se irá chegar
a lugar nenhum.  A outra saída é a porrada, o golpe,
revolta e revolução, com os fundamentos coerentes que
se tem. Parece-me, no entanto, uma saída sanguiná-
ria. Pode estar repleta de boas causas, mas pegar em
armas significa colocar o seu filho para matar o filho do
seu vizinho, para mim um remédio amargo e muito pior
do que a doença.

NEYMAR POLITIZADO?
A politização de tudo é a consequência perniciosa

da louvável e tardia politização da população brasilei-
ra, fenômeno guiado pelos filósofos e cientistas políti-
cos youtubbers, e seus aprendizes e charlatães que
assim o dizem ser. Ou como diria Tom Jobim,  “é bom,
mas é uma merda”. Politizaram de vez a Copa do Mun-
do, alguns ideólogos e comunicadores esquerdopatas
satisfeitos em aplaudir a desgraça alheia, a contusão
do craque Neymar em plena Copa do Mundo, porque
ele apoiou a reeleição de Jair Bolsonaro.  Não vou nem
me referir à ofensa ao esporte, que une os povos e é
uma catarse coletiva, e que sai fustigado com pensa-
mento tão rasteiro. O que considero com episódios
desta sordidez é que demonstram a extrema fragilida-
de de nossa democracia, que permite seja criticada ou
amaldiçoada publicamente uma pessoa pública tão
somente porque manifesta sua opinião política ou in-
tenção de voto. É errado para os dois lados: tanto para
os recentes desafetos de Neymar, porque apoiou
Bolsonaro, quanto aqueles outros idiotas que jogam
pedras em Chico Buarque porque apoiou Dilma e Lula.
Democracia é respeito, não tolerância, porque se tole-
ra aquilo que é menor e desprezível, como ensinou
Norberto Bobbio. E respeito `a livre manifestação de
pensamento é principalmente e quase exclusivamente
respeitar a opinião daqueles que pensam diferente de
nós – a frase é de Rosa Luxemburgo,  comunista histó-
rica e retrato fiel de que já não se fazem nem mais
esquerdistas como antigamente.

HADDAD NO MINISTÉRIO DA FAZENDA
O único presidente da história brasileira que foi víti-

ma de ditadura e não pode nomear para cargos de
confiança, livremente, a pessoas de sua confiança, foi
Jair Bolsonaro. Óbvio que as atuais conjunturas go-
vernamentais não irão permitir que o erro se repita com
Lula, que já trama seu governo (o verbo é esse, “tra-
mar”), e especula Fernando Haddad para o Ministério
da Fazenda. Até que o moço é estudioso e tem várias
formaturas, como se dizia antigamente. E também e ao
que parece até agora tem pouco ou nenhum esqueleto
no armário, mas é um péssimo político que conseguiu
a proeza de ser o quarto colocado na tentativa de sua
reeleição para a prefeitura de São Paulo e foi um sofrí-
vel ministro da Educação durante o governo Dilma.
Vejamos o que sabe de gastos públicos para ir para o
Ministério da Fazenda em um governo que, antes do
seu nascedouro, já começa a naufragar.

IMPEACHMENT DE MORAES
Um  pedido de afastamento, ou impeachment, pode

ser proposto por qualquer pessoa e não há necessi-
dade de que seja assinado por um jurista de renome
ou uma autoridade. Há dezenas contra diversos minis-
tros do STF, e o campeão de audiência às avessas
dentre eles todos é Alexandre de Moraes. Porém,  o
presidente do Senado deve permitir o processamento
do impeachment e encaminhá-lo à Comissão de Cons-
tituição e Justiça.  Admitido, afasta liminarmente o réu
para que seja por fim julgado em plenário bicameral.
Não acredito que o recente pedido de afastamento de
Alexandre de Moraes, manejado com bastante alarde,
seja bem sucedido, não com a atual composição do
Senado e com seu atual presidente. Veremos.

MANDADO OU MANDATO?
Erro meu de digitação na semana  passada: referi-

me à mandato judicial, quando na verdade é manda-
do. O outro,  o mandato, é eletivo. Vale a correção,  e
deveria ser exemplo para diversos gestores e políticos
que não  admitem publicamente seus erros.

O DITO PELO  NÃO DITO:
“O Brasil não é para principiantes” (Tom Jobim, mú-

sico brasileiro).

A juiz-forana Joyce Cristina
Fayer, 26, irá concorrer ao tí-
tulo de Miss Regional 2023,
que será realizado em São Se-
bastião do Paraíso, no próxi-
mo dia 10. A jovem começou a
desfilar com 10 anos de idade
em uma agência de modelos e
tem participado de vários con-
cursos. Vários sonhos e proje-
tos estão sendo idealizados e ela
fala dos desafios encontrados
na carreira e da intenção em
solidificar a carreira, crescer e
ajudar as mulheres alcançarem
posições de destaque nos mais
diversos caminhos percorri-
dos.

Em sua trajetória Joyce
Fayer lembra que em 2014 par-
ticipou do concurso Miss e
Mister Estudantil de Juiz de
Fora. Ela foi eleita Miss Cole-
gial na Escola Estadual Nirce
Villa Verde Coelho de Maga-
lhães. Depois, quando mudou
para Carmo do Rio Claro, no
aniversário de 145 anos de his-
tória da cidade, foi terceira co-
locada. “Fiquei muito feliz em
poder ter participado, pois,
além de ser um evento do ani-
versário da cidade, também foi
uma comemoração para a po-
pulação. Eu fiz muitas amiza-
des e com isso ganhei muito
aprendizado”, relembra.

Conforme Flávio Rodrigues
Vieira, o concurso em nível
regional acontecerá na mesma
data e local da realização do
Miss Paraíso. “Teremos dois
eventos em paralelo, com a
escolha da miss da cidade e
também a miss regional”, anun-
cia. Ele destaca que o certame

terá a presença de candidatas
de vários municípios mineiros
em um grande evento das pas-
sarelas, em Paraíso. “Será um
grande evento, estamos traba-
lhando para que seja uma or-
ganização de muito sucesso”,
comenta.

Atualmente, Joyce possui
uma loja online no ramo de pet
shop, além de ser proprietária
de uma floricultura. Porém, o
sonho em seguir carreira como
modelo não saiu dos planos da
empresária. A família e os ami-
gos são os seus maiores
apoiadores na causa.

A candidata também relata
sobre as dificuldades em parti-

cipar de concursos como es-
ses. Para ela, estar longe da
família a afeta muito. Além dis-
so, a grande concorrência tam-
bém incomoda. Porém, de
acordo com Joyce, a autocon-
fiança é a ferramenta necessá-
ria para conseguir enfrentar o
desafio. “Minha maior dificul-
dade é estar longe da família.
O segundo desafio é em rela-
ção ao psicológico, que fica
muito abalado em relação ao
corpo, a beleza, a autoestima e
também a concorrência”, res-
salta.

Joyce Fayer diz que não
conhece muitas das outras
candidatas que estão partici-

pando e por isso, o desafio é
maior em disputar um con-
curso em que representantes
de várias regiões de Minas
Gerais estão concorrendo.
“São meninas lindas que tam-
bém se dedicam. Mas temos
que ter confiança em nós
mesmas para que possamos
fazer o nosso melhor”, res-
salta.

Uma das metas da jovem é
crescer na carreira e incentivar
projetos sociais e encorajar ou-
tras mulheres. Para ela, os pró-
ximos passos é investir nas áre-
as de marketing digital e parti-
cipar do Miss Minas Gerais e
também do Miss Brasil.

Joyce Fayer disputará o concurso
‘Miss Regional 2023’ em Paraíso

Candidata conta a sua trajetória no mundo da moda, seus sonhos e inspirações

Reprodução

As equipes do projeto de
Futsal Feminino da Secretaria
Municipal de Esporte e Lazer,
desenvolvido pelo técnico Adal-
berto Francisco Alves, o Beti-
nho Alves, foram campeãs nas
categorias Sub-15 e Sub-17,
pela Liga Rio Pardense de Futsal
(LRFS). Os jogos foram reali-
zados em Casa Branca (SP).

Conforme o treinador, a
equipe Sub 15 venceu pelo pla-
car de 6 a 0 as donas da casa.
Com o resultado, o time parai-
sense terminou a competição
de forma invicta. Além da con-
quista do grupo, também fo-
ram registrados destaques in-
dividuais com a eleição de
Brenda Maia, como melhor

Equipes do futsal feminino de
Paraíso são campeãs na LRFS

goleira. A atacante e pivô, Ma-
ria Eduarda, a Duda, foi a arti-
lheira da competição.

Desde o dia 22 de maio a
equipe Sub-15 obteve os se-
guintes resultados: ABC/Santa
Rita 3x7 Paraíso; Guaranésia
0x6 Paraíso; Paraíso 2x0 Casa
Branca; Paraíso 9x1 São José
do Rio Pardo; Paraíso 2x0 Casa
Branca; Paraíso 9x0 ABC/San-
ta Rita; Paraíso 9x0 Guaranésia
e Paraíso 7x1 Guaranésia.

Na categoria Sub-17 Para-
íso enfrentou a equipe de São
João da Boa Vista (SP). O time
do interior paulista estava in-
victo na competição, até a par-
tida da final e por isso, tendo
feito a melhor campanha joga-

va pelo empate para obter o tí-
tulo de campeão. No entanto,
a equipe paraisense conseguiu
o feito de reverter a vantagem
adversária. O gol da vitória e
da conquista do campeonato
ocorreu a poucos minutos do
fim da partida.

Durante a competição a
equipe de paraisense alcan-
çou os seguintes resultados:
São José do Rio Pardo 0x12
Paraíso; Paraíso 13x0 Fut Sal
Nota 10; Paraíso4x3 Aguaí;
São João da Boa Vista 1x1
Paraíso;  Paraíso2x0 Casa
Branca; Paraíso 6x0 Casa
Branca; Paraíso 6x0 ABC/
Santa Rita, Paraíso 2x0 Casa
Branca; Paraíso 4x0 São José

do Rio Pardo; Paraíso 1x3
São João da Boa Vista; Para-
íso 7x1 Aguaí e Paraíso 1x0
Casa Branca.

Para o treinador Betinho
Alves o grupo está de parabéns
pela dedicação e por acredita-
rem na vitória mesmo diante de
tantos desafios. "As nossas
atletas demonstraram garra e
determinação, em um jogo
truncado e de muita técnica",
comenta. Ele salienta e agrade-
ce todo apoio que tem recebi-
do da Prefeitura, através da
Secretaria Municipal de Espor-
tes. "É mais uma grande vitó-
ria para os projetos esportivos
de São Sebastião do Paraíso",
acrescentou.

Técnico Betinho Alves destacou a garra das atletas paraisense nos dois jogos vitoriosos

FOTOS: Divulgação
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Sebastião Tadeu Ribeiro

Para colaborar com os con-
sumidores para que economi-
zem tempo e dinheiro, periodi-
camente o Jornal do Sudoes-
te realiza levantamento de pre-
ços do gás de cozinha GLP
botijão de 13 quilos e de ou-

Como estão os preços de
combustíveis em Paraíso

tros combustíveis. Nesta sex-
ta-feira 2 de dezembro, foi re-
alizado o levantamento de pre-
ços dos combustíveis nos vin-
te postos de revenda no perí-
metro urbano Paraisense.

Neste levantamento foi
constatado que o litro mais ba-
rato de gasolina custa R$ 5,10

-, etanol R$ 3,80 e do diesel
R$ 6,26.

O litro de gasolina mais
caro está custando R$ 5,59 -,
do etanol R$ 4,17 e do diesel
R$ 7,69.  Para saber os preços
nos vinte postos de revenda em
Paraíso, basta ler na tabela de
preços anexa nesta matéria.

Equipe do setor de Contro-
le de Zoonoses realizará neste
sábado,3, mais um mutirão de
combate à dengue em São Se-
bastião do Paraíso. A ação será
realizada em três bairros da
parte alta da cidade. A iniciati-
va tem por objetivo de eliminar
a formação de ambientes favo-
ráveis a procriação e prolifera-
ção do mosquito aedes aegypti,
causador de doenças como a
dengue, zika e chikungunya,
no município.

A visitação acontecerá nos
bairros San Genaro, Jardim
Planalto e Jardim Ouro Verde.
O trabalho terá início a partir
das 8 horas, com a recomen-
dação para que a população re-
tire das casas todo o entulho e
objetos que possam servir de
criadouro do mosquito. O ma-
terial deve ser deixado na por-
ta das casas para que as equi-
pes façam o recolhimento e
transferência para o caminhão
da limpeza que fará a coleta.

Há cerca de 12 dias foi rea-
lizado um trabalho semelhante
no distrito da Guardinha onde
foram registradas algumas no-
tificações. Com a ação preven-
tiva realizada em conjunto com
a comunidade, ocorreu a reti-
rada total em quatro cami-
nhões, sendo três de entulhos
e sujeiras e um caminhão
lotado com pneus velhos.

Conforme destaca o coor-
denador do setor, Luciano
Santana, “mesmo assim, pedi-
mos que a população da Guar-
dinha cuide e mantenha seus
quintais limpos e livres de lo-
cais que possam ter água pa-
rada, para evitar a proliferação
do mosquito. Ele destaca que
assim como ocorreu em outras
regiões da cidade a mobilização
deverá acontecer nas localida-
des mencionadas.

Conforme levantamento di-
vulgado pela SES/MG (Secre-
taria de Estado da Saúde de
Minas Gerais), o estado regis-
trou 88.050 casos prováveis
(casos notificados exceto os
descartados) de dengue. Des-
se total, 66.601 casos foram
confirmados para a doença. 63
óbitos foram confirmados pela
doença em Minas e 18 óbitos
são investigados até o momen-
to.

Paraíso terá mutirão
de limpeza contra a

dengue neste sábado

Em São Sebastião do Para-
íso neste ano a SES/MG infor-
ma ter registrado 1.309 casos
de dengue. Já os casos de
chikungunya são cinco e os de
zica, apenas três. No primeiro
semestre deste ano chegou-se
a utilizar o carro fumacê como
forma de controlar a prolifera-
ção dos mosquitos, sendo uti-
lizado a aspersão de veneno por
toda a cidade. Com a chegada
do período chuvoso há a ocor-
rência de clima apropriado para
que o mosquito da dengue pro-
criar, o que deve ser evitado,
com os mutirões e campanhas
de prevenção.

AÇÕES REFORÇADAS
Com a chegada da estação

chuvosa, a Secretaria de Esta-
do da Saúde (SES-MG) refor-
ça que é necessário redobrar as
ações de cuidados para evitar
a proliferação do mosquito
transmissor das arboviroses
dengue, zika e chikungunya, o
aedes aegypti. A combinação
entre o maior volume de chu-
vas e as altas temperaturas, tra-
zem as condições ambientais
favoráveis para que a popula-
ção do inseto aumente, inician-
do, consequentemente, um ci-
clo de transmissão dessas do-
enças.

Com o objetivo de reduzir
os riscos de ocorrência de ca-
sos e preparar as equipes que
atuam no combate ao aedes, a

Secretaria de Estado já iniciou
uma série de ações, como ca-
pacitação dos profissionais, ali-
nhamento de estratégias nos
territórios e sensibilização da
população quanto aos cuidados
necessários para o combate ao
vetor.

A coordenadora estadual de
Vigilância das Arboviroses da
SES-MG, Danielle Capistrano,
ressalta que esse é o momento
preparatório para enfrenta-
mento das arboviroses, já pen-
sando também no próximo ano.
“Investimos na qualificação de
supervisores de campo, no tra-
balho de campo dos Agentes de
Controle de Endemias, qualifi-
cando e orientando quanto ao
serviço que precisa ser realiza-
do junto à população.

Além disso, o Estado tem
acompanhado as ações dos
Comitês Municipais de Enfren-
tamento das Arboviroses, um
grupo integrado por diversos
profissionais de várias áreas da
saúde, entre vigilância, atenção
primária, controle vetorial, para
discutir os cenários possíveis
e analisar o que está ocorren-
do em nível local.

“As ações do comitê são
pautadas nos Planos Municipais
de Contingência, que dá um di-
agnóstico da situação do muni-
cípio, se os casos estão aumen-
tando ou diminuindo, os tipos
de vírus que estão circulando”,
explica a coordenadora.

Ações de combate e controle a proliferação do mosquito
Aedes aegypti vem sendo realizada ao longo do ano

Divulgação

FOTOS: ReproduçãoA atleta paraisense, Samara
Sudário, 11 anos, que disputa
pela RECRA/UNAERP na ca-
tegoria Petiz 1, está participan-
do da V Super Copa São Paulo
de Natação, em São Caetano do
Sul (SP), onde na manhã de
sexta-feira (2) conquistou me-
dalha de ouro nos 100m peito,
com o tempo de 1’33’82 baten-
do seu próprio recorde. À tar-
de conquistou medalha de pra-
ta na modalidade medley.

Samara tem o acompanha-
mento de sua técnica, Silmara
Ortega de Queiros, com quem
aprendeu a nadar. “Desde en-
tão, vi que a atleta tem talento,
além de ser disciplinada e per-
sistente”, disse Silmara ao Jor-
nal do Sudoeste.

“Mesmo eu, técnica da Re-
creativa de Ribeirão Preto es-
tando distante, acompanho e
envio os treinos a ela, tendo
cuidado com a periodização
dos treinos. Samara está evo-
luindo e representando muito
bem a RECRA/UNAERP, onde
sempre tem apoio, principal-
mente dos pais que apoiam e

Atleta paraisense conquista
ouro e prata na V Super Copa

São Paulo de Natação
Prova foi realizada na manhã desta sexta (2) em São Caetano do Sul

confiam no nosso trabalho”, sa-
lienta Silmara.

Samara é filha de José Luiz
das Graças (vereador) e Érika
Batista Sudário das Graças. Des-
taca-se na modalidade nado pei-
to, embora também tem obtido
bons resultados no estilo medley,
entre outros. Já conquistou mais
de 60 medalhas entre ouro, prata
e bronze.

Conforme explica o pai da
atleta, “esse sucesso envolve”
o suporte de parceiros em São
Sebastião do Paraíso, como a
Academia Oxigin, a Acqua Sport,
o CEESP e a Secretaria municipal
de Esportes. Ressalta a dedica-
ção e empenho da técnica
Silmara Ortega Queiroz “que
acompanha de perto todos os
treinamentos de Samara, que pe-
riodicamente levamos a Ribeirão
Preto para ser treinada por ela”.

A solenidade de Levanta-
mento das Bandeiras dos san-
tos padroeiros vai marcar a re-
tomada da Congada em São
Sebastião do Paraíso.  A maior
festa popular, folclórica e reli-
giosa da cidade que acontece
tradicionalmente há quase 200
anos, deixou de ser realizada
nos últimos dois anos
impactada pelas restrições da
covid-19. Neste ano com o
melhor controle da pandemia o
evento volta a ocorrer trazen-
do novidades para as apresen-
tações noturnas - em novo lo-
cal-, mas mantém as caracte-
rísticas originais da parte reli-
giosa que é realizada durante o
dia na igreja matriz São Sebas-
tião e no seu entorno.

O Levantamento das Ban-
deiras deve acontecer neste
domingo,4. Inicialmente acon-
tecerá a celebração de missa às
17 horas e em seguida o início
das festividades, do lado exter-
no da igreja. Todos os ternos
deverão enviar seus represen-
tantes para erguerem bandeiras
aos santos padroeiros da
Congada. O evento homena-
geia: Nossa Senhora do Rosá-
rio, São Benedito, Santa
Efigênia, Santa Catarina e São
Jerônimo. Desde 2019, último
ano em que a festa aconteceu
também foram incluídas as
bandeiras em honra a Santa
Isabel e São Sebastião.

No entanto, o evento deve-
ria ocorrer em 8 de dezembro,
como ocorreu por algum tem-
po quando também é realizada
a festa de Nossa Senhora da
Conceição Aparecida. Devido
ao entendimento de que o feri-
ado antes decretado prejudica-
va o comércio local, com a ale-
gação de que os consumidores
deixavam Paraíso para fazer
compras em outras cidades, o
feriado foi abolido. Por isso a
festividade passa a acontecer
no domingo anterior ou o mais
próximo a data.

Conforme Vicente de Sou-
za Neto, o Vicente Irmão que
por muitos anos é um dos res-
ponsáveis pela organização da
parte religiosa da Congada, a
retomada dos festejos ocorre
com muitas expectativas. “Fi-
zemos o que foi possível du-
rante a pandemia, mas não dei-

Levantamento das Bandeiras
em Paraíso marca a retomada

da “Festa da Congada”

xamos de cumprir a devoção”,
esclarece. Ele ressalta que a
parte religiosa está preservada
e será mantida. Na Praça
Comendador José Honório, que
abriga a igreja matriz São Se-
bastião acontecerá além do
Levantamento das Bandeiras,
missas, procissão para entre-
ga das imagens dos santos pa-
droeiros e entrega das pessoas
que se vestem de rei e rainha
para o cumprimento de pro-
messas. Por último dia 31 de
dezembro haverá a descida das
bandeiras, encerrando a Con-
gada de 2.022.

NOVIDADES
Para este ano a novidade da

festa será a mudança de local
dos desfiles noturnos dos ter-
nos de Congo e Moçambique.
As apresentações que ocorriam
na rua Pimenta de Pádua, pa-
ralela à Praça Comendador José
Honório, serão transferidas
avenida Dr. José de Oliveira
Brandão, em frente a sede da
Câmara Municipal. A decisão
foi referendada pela maioria dos
capitães e representantes dos
ternos em reunião ocorrida na
Prefeitura em 30 de julho des-
te ano.

A Prefeitura de Paraíso
anunciou que será montada
uma grande passarela com toda
infraestrutura para os desfiles
no novo local. O prefeito Mar-
celo Morais avalia que o even-
to realizado no centro da cida-
de não tem espaço para cres-
cer. A proposta apresentada
prevê a instalação de arquiban-

cadas e espaços com mais con-
forto aos congadeiros e mo-
çambiqueiros, além do público
em geral. Será montada praça
de alimentação, áreas de con-
centração e dispersão dos des-
files, estacionamento, instala-
ção de banheiros químicos.

A Câmara cederá espaço em
uma sala para o abrigo das ima-
gens de santos que devem ser
guardadas ao final das apresen-
tações e também disponibilizará
suas as instalações sanitárias.

Conforme anunciado a ver-
ba destinada para realização
dos festejos foi estabelecida em
R$ 200 mil, valor que abrange
o repasse aos ternos e reinado.
Com a aprovação pelos verea-
dores os recursos já estão sen-
do encaminhados diretamente
aos representantes dos ternos.
Posteriormente será necessária
a apresentação do plano de tra-
balho e prestação de contas do
emprego da verba.

Nesta semana foi realizada
na Prefeitura mais uma reunião
entre representantes da admi-
nistração e dos congadeiros e
moçambiqueiros. Reuniões an-
teriores ocorreram nos dias 23
e 25 de novembro, sendo o úl-
timo encontro dia 29.

Além do detalhamento sobre
o repasse dos recursos foram
tratadas questões como regula-
mento, ordem dos desfiles no-
turnos entre outros detalhes. A
maioria dos grupos já recebeu
o auxílio financeiro para inves-
tir na compra de tecidos, enfei-
tes, instrumentos e outras des-
pesas relacionadas ao evento.

Solenidade de Levantamento das Bandeiras inicia parte
religiosa da festa da Congada em Paraíso

Divulgação
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Por Wellton Máximo
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

A partir de 2 de janeiro, o
Pix não terá mais limite por
transação, anunciou hoje (1º)
o Banco Central (BC). Os limi-
tes de valor serão mantidos
apenas por período: diurno (6h
às 20h) ou noturno (20h às 6h).

Com a mudança, o cliente
poderá transferir todo o limite
de um período (diurno ou no-
turno) em apenas uma transa-
ção Pix ou fazê-lo em diversas
vezes, ficando a critério do
correntista.

O BC também elevou o li-
mite para as retiradas de di-
nheiro por meio das modalida-
des Pix Saque e Pix Troco. O
valor máximo passou de R$
500 para R$ 3 mil durante o
dia e de R$ 100 para R$ 1 mil
no período noturno.

As regras para o cliente per-
sonalizar os limites do Pix não
mudaram. As instituições finan-
ceiras terão de 24 a 48 horas
para acatar a ampliação dos li-
mites e deverão aceitar imedia-
tamente os pedidos de redução.

Em nota, o BC informou
que a atualização das regras
simplificará o Pix, além de apri-
morar a experiência dos usuá-
rios, “ao efetuar a gestão de li-
mites por meio de aplicativos,
mantendo o atual nível de se-
gurança”. Quanto ao Pix Saque
e ao Pix Troco, o órgão infor-
mou que as mudanças preten-
dem igualar o Pix ao saque tra-
dicional nos caixas eletrônicos.

A sugestão para abolir o li-
mite por operação foi feita no
Fórum Pix de setembro, gru-
po de trabalho coordenado pelo
órgão e secretariado pela Fe-
deração Brasileira de Bancos
(Febraban) que reúne as insti-
tuições participantes do Pix.
Segundo o grupo, o valor má-
ximo por transação era pouco

efetivo porque o usuário pode
fazer diversas operações pelo
valor do limite desde que res-
peite a quantia fixada para o
período diurno ou noturno.

APOSENTADORIAS
E PENSÕES

O BC também alterou a re-
gulamentação para o pagamen-
to de salários e benefícios
previdenciários pelo governo.
O Tesouro Nacional poderá
pagar salários ao funcionalis-
mo, aposentadorias e pensões
por meio do Pix. O BC tam-
bém facilitará o recebimento de
recursos por correspondentes
bancários pela modalidade.

Outras regulamentações
foram atualizadas. Ficará a cri-
tério de cada instituição finan-
ceira definir os limites para
transações em que os usuários
finais sejam empresas. A
personalização do horário no-
turno diferenciado passará a ser
facultativa. Além disso, as ins-
tituições financeiras passarão a
considerar os limites da trans-
ferência eletrônica disponível
(TED) para definir os limites
das operações Pix com finali-
dade de compra. Até agora, os
valores máximos eram defini-
dos com base no cartão de dé-
bito.

A maioria das regras valerá
a partir de 2 de janeiro. No en-
tanto, os ajustes relacionados
à gestão dos limites para os cli-
entes por meio do aplicativo ou
do canal digital da instituição
valem a partir de 3 de julho de
2023.

Desde o lançamento, em
novembro de 2020, o Pix tor-
nou-se o meio de pagamento
mais usado no Brasil. Com o
pagamento da primeira parcela
do 13º salário ontem (30), o
sistema bateu um novo recor-
de diário de transações. Segun-
do o BC, foram realizadas 99,4
milhões operações Pix em ape-
nas um dia. (Agência Brasil)

Pix deixará
de ter limite por
transação em

2023, anuncia BC
Aposentadorias e pensões passarão

a ser pagos por essa modalidade

A VIII Conferência Munici-
pal dos Direitos da Criança e do
Adolescente, ocorrida na terça-
feira,29, reuniu cerca de 90 par-
ticipantes no plenário da Câma-
ra Municipal, com debates e dis-
cussões temáticas sobre as pro-
postas de adoção de políticas
públicas para o setor. Ao final da
reunião ainda ocorreu a eleição
dos representantes de São Se-
bastião do Paraíso para as con-
ferências estadual e nacional.

Neste ano a conferência
teve como tema central a “Si-
tuação dos direitos humanos de
crianças e adolescentes em tem-
pos de pandemia pela Covid-
19: violações e vulnerabilidade,
ações necessárias para repara-
ção e garantia de políticas de
proteção integral, com respei-
to à diversidade”. A iniciativa
teve por objetivo reunir repre-
sentantes do governo local e
sociedade civil organizada para
os debates em torno das prio-
ridades nas políticas públicas
nos próximos anos.

Conferência dos Direitos da Criança
e Adolescente reúne 90 em Paraíso

De acordo João Bugança,
presidente do CMDCA, as con-
ferências de políticas públicas
são espaços amplos e democrá-
ticos de discussão das políti-
cas, gestão e participação. Ele
resumiu que o balanço sobre o
encontro foi positivo. Houve
ampla participação de represen-
tantes governamentais e usuá-

rios do Sistema Único de As-
sistência Social (SUAS). “Fo-
ram cerca de 90 participantes,
com ampla discussão a respei-
to do tema e dos eixos propos-
tos, culminando com a forma-
tação de propostas de políticas
públicas”, observa.

Na oportunidade ocorreu
a eleição dos delegados que

Encontro foi realizado no plenário da Câmara dos Vereadores
em Paraíso com vários debates e discussões temáticas
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representarão o município
parai-sense nas etapas esta-
dual e federal. A plenária es-
tadual deverá ocorrer entre
janeiro a agosto de 2023. Já a
grande reunião nacional está
prevista para acontecer em
novembro do próximo ano em
data e local ainda a serem con-
firmados.

AVISO DE DISPENSA
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação
n.º 357/2022, modalidade: dispensa conforme Art. 75 da Lei 14.133/21.
Objeto: Aquisição de ECGPC – para a Saúde conforme resolução nº
7.484/2021 ao município de São Tomás de Aquino MG. Itens: 1 -
ECGPC – Eletrocardiógrafo de 12 canais simultâneos na forma de módulo.
Com cabo de conexão USB com computador; cabo do paciente; CD para
instalação do programa ECGPC; 06 eletrodos tipo ventosa; 04 eletrodos de
membros tipo clip; fio terra auxiliar; manual de instalação; manual de
operação; suporte de parede., 3 unidades no valor unitário de R$ 9.990,00;
Estimado no total de R$ 26.970,00. Solicita propostas/documentos até 12/
12/2022 no e-mail licitacao@staquino.mg.gov.br.
- O edital/condições de aquisição, novas propostas e as demais informações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (35) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 02 de
dezembro de 2022. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Como realizado nos últimos
anos, a Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso pro-
cedeu a iluminação de Natal na
fachada do prédio, acesa nessa
quarta-feira (30/11). A cada ano,
pequenas mudanças são realiza-
das para encantar adultos e cri-
anças. Além do acendimento das
luzes, o evento também estreou
a primeira apresentação do Co-
ral em Libras, formado por alu-
nos da Escola do Legislativo; e
foi encerrado com a aguardada
chegada do Papai Noel que, em
um veículo especialmente deco-
rado, entregou balas para os pe-
quenos.

Como destacou o presiden-
te da Câmara, Lisandro Mon-
teiro, a chuva, que é sempre
bem-vinda, cessou bem a tem-
po para a noite especial, que
reuniu vereadores, servidores
e a população. Além do presi-
dente, estavam presentes os
vereadores Antonio Picirilo e
Luiz de Paula, também o pre-
feito Marcelo de Morais.

Lisandro Monteiro agrade-
ceu a presença de todos e lem-
brou que passamos por mo-
mentos difíceis nos últimos
anos, o que torna essa festa em
família ainda mais especial, re-
novando as esperanças em nos-
sos corações. “Essa comemo-
ração foi pensada e organizada
com muito amor e carinho por
todo o legislativo paraisense.
Vereadores e servidores, todos
pensando em formas de pro-
porcionar ao nosso povo o
melhor que essa época pode
oferecer. O intuito é renovar a
esperança de dias melhores e

Câmara acende iluminação de Natal
com apresentação do Coral em
Libras e chegada do Papai Noel

salvar esse momento na me-
mória como o marco de boas
novas”.

“O Natal é um período má-
gico do ano, no qual as luzes
se acendem e tornam claro o
melhor do ser humano. Um
período de reconciliação, que
desperta nas pessoas a vonta-
de de doação. Doação de si
mesmo ao próximo, à fraterni-
dade, ao amor. Essa é a magia
do natal que tanto dizem. E,
encantados por esse espírito
natalino, a Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso quer
se fazer luz na vida das pesso-
as da nossa cidade. A fim de
iluminar o coração de todos
rumo a um caminho de com-
paixão, respeito e prosperida-
de”, continuou ele.

“Esperamos que as famíli-
as paraisenses façam da Casa
Legislativa um lugar de acon-
chego e partilha; que o nosso
povo possa se encantar pelas
luzes do natal; que as nossas
crianças possam fazer desse

lugar, um local de diversão. Que
o nosso povo ocupe o seu lu-
gar, que é onde ele quiser. Es-
ses são os votos do legislativo
de São Sebastião de Paraíso:
que o Natal seja de paz, e que a
prosperidade reine durante todo
o ano de 2023”, concluiu o pre-
sidente.

A contagem regressiva para
iluminar a noite foi feita em
parceria com as crianças pre-

sentes, o que tornou o momen-
to ainda mais único e especial.
Em seguida, ocorreu a apre-
sentação do Coral em Libras,
que interpretou músicas “A
Paz”e “Vem que está chegan-
do o Natal”. O evento se en-
cerrou com as boas-vindas ao
“bom velhinho”, que confrater-
nizou e tirou fotos com as fa-
mílias presentes.

(por Helena Lage Tallmann)

FOTOS: ASSCAM

Apresentação do Coral em Libras
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As escolas estaduais aptas
a concorrer na 3ª edição do
Prêmio Escola Transformação
2022 já podem consultar os
nomes das instituições vence-
doras. A lista oficial foi divul-
gada pela Secretaria de Estado
de Educação de Minas Gerais
(SEE/MG), no Diário Oficial
do Estado. A E. E. Coronel José
Cândido, de São Sebastião do
Paraíso está relacionada entre
as participantes.

Nesta edição, serão conce-
didos 350 prêmios, distribuídos
para 290 escolas, divididos por
nível de ensino, categoria de
premiação e porte da escola.
Cada unidade receberá R$100
mil em dinheiro, por premiação,
para serem usados no desenvol-
vimento de projetos pedagógi-
cos, conforme orientação e cri-
térios estabelecidos no Portfólio
Pedagógico da SEE-MG.

A iniciativa tem por objeti-
vo reconhecer e premiar expe-
riências de sucesso das esco-
las públicas estaduais de Mi-
nas. Os destaques vão para os
resultados de desempenho nas
avaliações aplicadas na rede e
nos resultados parciais de flu-
xo escolar nos seguintes níveis
do ensino: anos iniciais do en-
sino fundamental, anos finais
do ensino fundamental e ensi-
no médio.

Na região, além da E.E.
Coronel José Cândido, de São
Sebastião do Paraíso, outros
dois estabelecimentos foram
listados para concorrer. Em
Passos foi relacionada a E.E
Doutor Tancredo de Almeida
Neves. Completa a lista, a E.E
Doutor José Teodoro de Sou-

E.E. Coronel José Cândido concorre
no 3º Prêmio Escola Transformação

za, de Capetinga.
A superintendente de Avali-

ação Educacional da SEE/MG,
Julia Drumond, destaca a im-
portância da participação das
escolas nas avaliações e o fo-
mento ao desenvolvimento de
projetos pedagógicos nas esco-
las. “A Secretaria de Estado de
Educação parabeniza todas as
escolas vencedoras e os esfor-
ços de toda rede estadual de
ensino em prol da melhoria da
qualidade da educação”, deta-
lhou Julia.

PREMIAÇÃO
A premiação das escolas é

feita a partir do Índice Escola
Transformação (Inest), que
leva em consideração os indi-

cadores de fluxo e desempe-
nho dos estudantes. Nesta ter-
ceira edição, o Prêmio é dividi-
do em duas fases e a unidade
vencedora pode ser premiada
em dois momentos. A escola
premiada pelos melhores resul-
tados da Categoria I ou II e,
caso apresente melhoria no de-
sempenho do Proeb (Programa
de Avaliação da Rede Pública
da Educação Básica) 2022, do
nível premiado, em relação à
edição de 2021, receberá ou-
tros R$ 100 mil após a publi-
cação dos resultados em 2023.

Ao longo deste ano, foram
realizadas três edições do Prê-
mio Escola Transformação
2022. Na primeira edição, as
escolas destacadas foram agra-

ciadas com uma menção hon-
rosa. Já na segunda e terceira
edições, os prêmios são recur-
sos financeiros para o desen-
volvimento de projetos pedagó-
gicos. Ao todo, o programa dis-
tribuirá mais de R$ 105 milhões
entre mais de 1000 premiações
a escolas da rede estadual.

A iniciativa tem a participa-
ção das escolas de ensino re-
gular que possuam 10 (dez) ou
mais estudantes matriculados
no 5º ano do ensino fundamen-
tal, no 9º ano do ensino funda-
mental ou na 3ª série do ensino
médio (tradicional e integrado),
desconsideradas as turmas
multisseriadas ou de correção
de fluxo e as turmas de educa-
ção especial.

Divulgação

O vereador em São Carlos
(SP), e 2º. Vice-presidente do
Centro do Professorado Pau-
lista, Azuaite Martins de Fran-
ça afirmou que “a tragédia
inominável que se abateu so-
bre duas escolas de Aracruz,
no Espírito Santo, onde três
professoras e uma estudante
perderam vida em um ataque
covarde e deplorável, trouxe de
volta o pesadelo da barbárie no
ambiente escolar, produzida
pelo ódio plantado na socieda-
de brasileira”.

“Ao mesmo tempo em que
nos impacta, nos choca e ame-
dronta, o caso alerta para o
aumento da brutalidade e im-
põe que a proteção a professo-
res e alunos seja um tema pre-
sente na agenda dos gover-
nantes”, acrescentou.

Azuaite, que preside a Co-
missão de Educação da Câma-
ra Municipal, expressou solida-
riedade com os familiares das
vítimas, com os moradores de
Aracruz e as comunidades da
Escola Estadual de Ensino Fun-
damental e Médio Primo Bitti e
Centro Educacional Praia de
Coqueiral. “Um estabelecimen-
to público e outro particular
indefesos diante da insanidade
brutal de um assassino” , co-
mentou.

Em postagem em sua rede
social, o vereador lembrou que
vários estados do Brasil foram
palco de episódios bárbaros em

que o perfil dos terroristas se
mostrou semelhante ao do jo-
vem simpatizante do nazismo
que agiu em Aracruz. “Esse fato
comprova a necessidade de
substituir a agenda armamen-
tista e a cultura da repressão
como forma de enfrentamento
da violência por uma agenda de
paz e por programas de apoio
à juventude, infelizmente pou-
co comuns nas escolas do
país”, declarou.

“Estamos chegando ao pon-
to em que ser professor se con-
verteu numa atividade perigosa
e já não é um disparate colocar
o magistério entre as profissões
de risco, em que os professo-
res se expõem a constantes
ameaças à sua integridade físi-
ca e à própria vida”, propôs. A
seu ver, os profissionais da Edu-
cação precisam de mecanismos
de proteção contra a violência e
seguro de vida – algo que, em
sua opinião, escolas e governos
precisam providenciar.

Azuaite defendeu uma rápi-
da apuração da barbárie de
Aracruz e exemplar punição
para o responsável.

“Basta de violência. Gover-
nos e sociedade não podem
mais aceitar que vidas inocen-
tes sejam ceifadas. Fazer com
que a escola seja um espaço
civilizatório, onde prevaleça a
cultura da paz é o desafio do
Brasil. É o desafio de todos
nós”, concluiu.

Tragédia de Aracruz
traz de volta pesadelo
da barbárie produzida
pelo ódio, diz Azuaite

Equipe do Corpo de Bom-
beiros em São Sebastião do
Paraíso fez uma operação que
teve duração de três horas para
resgatar um animal que caiu
dentro de uma cisterna. O caso
foi registrado no início da noi-
te de terça-feira,29, no bairro
Pinheirinho, zona rural de
Itamogi. Com o uso de uma
máquina carregadeira e o em-
prego de técnicas adequadas o
animal foi resgatado e restituí-
do ao seu proprietário.

Conforme os Bombeiros o
caso foi atendido por volta das
19 horas e exigiu habilidade
para o resgate para evitar a per-
da do animal. O acidente ocor-
reu em local de difícil acesso,
com vegetação fechada. Tam-
bém contribuiu para dificultar
os trabalhos o fato de a cister-
na ficar em uma área de terre-
no inclinado e escorregadio. O
avançar das horas com o cair

Bombeiros resgatam nelore que
caiu dentro de cisterna em Itamogi

da noite tornou a operação ain-
da mais desafiante.

A princípio foi realizada
uma tentativa de resgate com
a utilização de uma máquina
carregadeira. No entanto devi-
do ao terreno molhado e íngre-

me o equipamento não conse-
guiu estabilidade para suportar
o peso do animal. O piso
encharcado prejudicou a ação
inviabilizando o desenvolvimen-
to e conclusão da operação da
forma desejada.

Os bombeiros partiram en-
tão para uma outra alternativa
no sentido de salvar o animal.
Foi preciso o emprego de uma
técnica com recurso manual e
uso de muita garra e disposi-
ção para o resgate. Eles utili-
zaram um sistema de redução
de forças com uso de cordas
e polias. Todo o trabalho des-
de o deslocamento até a etapa
final teve duração de três ho-
ras.

Após conseguirem amarrar
o animal, lentamente os
resgatistas puxaram o boi até
uma posição de segurança, já
fora da cisterna. A operação
considerada "extenuante" teve
um final feliz, sendo conside-
rada bem sucedida. O nelore foi
entregue sem ferimentos à pro-
prietária que recebeu a reco-
mendação para isolar a área
evitando desta forma que a si-
tuação possa se repetir.

Reprodução

Escola de Paraíso é relacionada para concorrer ao Prêmio Transformação

Sebastião Tadeu Ribeiro

Percorrendo vias públicas
de São Sebastião do Paraíso,
é fácil e triste de se ver, tan-
tas pichações que só empor-
calham e proporcionam pés-
sima poluição visual. Lamen-
tavelmente e impunemente, a
gente encontra essas picha-
ções com vocabulários que só
os pichadores entendem, em
muros, postes e paredes de
edificações espalhadas pelos
quatro cantos da cidade.
Quem passar pela rua Dr.
Placidino Brigagão, esquina
com a Rua Alferes Patrício,
no centro da cidade, há uma
construção inacabada de um
edifício    onde os pichadores
aprontaram, e lambuzaram.

Nos fundos e nas partes
externas do edifício que deve
ter mais ou menos 40 metros
de altura, picharam a parede
desde o primeiro andar até o
último, pichação de alto risco
para os aventureiros

pichadores.
Se por um descuido ou a

corda viesse romper, com
certeza poderia ser fatal. Em
vez de pichadores emporca-
lharem referido prédio inaca-
bado, seria de bom grado e
um ato plausível eles passas-
sem uma ou mais mãos de
tintas para pintar adequada-
mente pelo menos as paredes
externas deste edifício. Com
certeza o visual seria bem
mais agradável do qual me-
rece as pessoas que moram
ou quem vem visitar ou atrás
de outros compromissos
aqui na bela cidade dos Ipês
e Cafés Finos.

Conforme informações
obtidas, este fato inaceitável
aconteceu há pouco tempo,
foram quatro elementos que
cometeram este ato crimino-
so. Vizinho do prédio picha-
do escutou o barulho feito
pelos pichadores e chamou a
polícia que veio rapidinho e
prendeu os infratores em fla-
grante.

Pichadores estão
emporcalhando

a cidade

Pichadores aventureiros, praticaram vandalismo pichando
as paredes deste prédio inacabado, no centro de Paraíso
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A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso realizou,
na noite de quinta-feira (1.º),
sessão solene para entrega de
títulos de Cidadão Honorário
Paraisense e da Ordem do Mé-
rito Municipal. Dezesseis per-
sonalidades de destaque no
município foram reconhecidas
e homenageadas pelo Legislati-
vo Municipal.

O vereador Sergio Gomes
representou o Poder Legislativo
Municipal e, da Tribuna, sau-
dou os homenageados. Ele des-
tacou a honra desse momento,
que é o "reconhecimento do
trabalho, empenho e dedicação
de pessoas e personalidades
que lutam pelos direitos civis,
coletivos e individuais, que re-
presentam por Cristo a prática
de fazer o bem ao próximo.
Agradecemos-lhes pelos traba-
lhos desenvolvidos com deter-
minação, afinco e dedicação
em prol do nosso município e
das pessoas mais necessita-
das", disse.

O vereador também para-
benizou o Legislativo, por con-
ceder as dignas indicações, e
dirigiu-se novamente aos pre-
sentes: "Temos sonhos, ideais
que procuramos perseguir; o
destino nos leva a este ou ou-
tro caminho e, seguindo a von-
tade de construir o bem, vocês
estão construindo sua biogra-
fia no nosso município. A vida

Câmara presta homenagens a
pessoas de destaque no município

nos tem ensinado que o mérito
não tem prazo, mas a vitória é
certa, frutos de muito empe-
nho e planejamento, seguido de
rotinas e conquistas até a ob-
tenção do objetivo maior. Essa
singela homenagem, com cer-
teza, será marcante para a Câ-
mara e todos os homenagea-
dos".

Compuseram a Mesa de
Trabalho o presidente da Câ-
mara Municipal Lisandro Mon-
teiro, o vice-presidente Marcos
Vitorino, o secretário Luiz de
Paula, o prefeito Marcelo de
Morais, o vice-prefeito Dr.
Daniel Tales de Oliveira. Repre-
sentando a 41ª Subseção da
OAB-MG a advogada Maria
Sônia Souza Azevedo, o co-
mandante do 2º Pelotão de
Bombeiros Militar 2º tenente
Luiz Antônio Monteiro, o  sar-
gento e instrutor do Tiro de
Guerra Weder Lempke, e o se-
cretário municipal de Seguran-
ça Pública, Trânsito, Transpor-
te e Defesa Civil João Paulo
Bueno Alves.

AGRACIADOS COM O
TÍTULO DE CIDADÃO

HONORÁRIO
PARAISENSE:

Emerson Tinoco da Silve-
ira, Germano Fausto Figueire-
do,  Iracildo da Silva Oliveira,
Dra. Letícia de Oliveira, Maísa
Cláudia de Mello Barreto, Mar-

celo Soares dos Santos, Gm.
Noel Anselmo Ubaldo, Oziel da
Silva Rosa, Pastor Petrucio
Pereira Da Silva, Guarda Mu-
nicipal Renato Paulo Teodoro,
Sebastião Ribeiro de Morais,
representado pela filha Rita de
Cássia Morais Nogueira.

AGRACIADOS
COM A ORDEM DO

MÉRITO MUNICIPAL:
Profª Mestra Dalva Kellen

Dizaró, Helem Fichina Pimen-
ta Borges, Luerci de Paula So-
ares, Marcos Henrique Bretas
Macedo de Queiroz, Norivaldo
Aparecido Neto.

O Título de Cidadania Ho-
norária é outorgado a persona-
lidades não nascidas em São
Sebastião do Paraíso, mas que
tenham prestado serviços de
conhecimento público e notó-
rio em benefício do município.

Já a Ordem do Mérito Mu-
nicipal se destina a premiar o
mérito de pessoas, nascidas ou
não nesta cidade, que compro-
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vadamente tenham contribuído
para o bem estar social, para a
elevação intelectual de nossa
gente ou para o progresso ma-
terial do Município.

A diretora da 35ª Superin-
tendência Regional de Ensino,
Maísa Cláudia de Mello
Barreto, ocupou a Tribuna para
falar em nome dos homenage-
ados. Ela ressaltou que é uma
honra e um orgulho "represen-
tar tantas pessoas de destaque
municipal em diversas áreas de
atuação, como saúde, comér-
cio, servidores públicos; pes-
soas renomadas de nossa ci-
dade. É um momento de reco-
nhecimento dos atos relevan-
tes de interesse social pratica-
dos por todos nós em favor da
população, promovendo o pro-
gresso e desenvolvimento da
nossa querida São Sebastião do
Paraíso".

Ela continuou: "Podemos
dizer também que os títulos do
ano de 2022 têm ainda um ca-
ráter especial, por estarmos os

recebendo de uma Câmara tão
atuante, parceira, dinâmica; que
com seu trabalho vem propor-
cionando melhorias para a po-
pulação paraisense. Gratidão,
em nome de todos, pelo reco-
nhecimento; e podem ter cer-
teza que, a partir de hoje, to-
dos que estão aqui irão traba-
lhar ainda mais para São Se-
bastião do Paraíso crescer e ter
o destaque que tanto merece",
encerrou ela.

Após as homenagens, os
presentes acompanharam a
apresentação do Coral em Li-
bras, formado por alunos da
Escola do Legislativo da Câma-
ra Municipal, o qual apresen-
tou duas músicas em tema fes-
tivo natalino, ressaltando men-
sagens de amor, união e alegria:
"A Paz" - Roupa Nova e a mú-
sica "Vem que está chegando o
Natal" - Aline Barros.

Em suas considerações fi-
nais, o presidente Lisandro
Monteiro lembrou que todos
têm uma história que os leva-

ram às suas conquistas e res-
saltou a gratidão pelos amigos
que o aconselharam e partilha-
ram sua trajetória de vida. Tam-
bém destacou o trabalho dos
poderes Executivo e Legis-
lativo, prezando pela valoriza-
ção do dinheiro público.

"Com a concessão das hon-
rarias na noite de hoje, a Câ-
mara Municipal reconhece e
agradece publicamente às pes-
soas que com seu próprio mé-
rito contribuíram positivamente
para a nossa comunidade. Nes-
sa sessão solene, tivemos a
honra de homenagear cidadãos
que, cada um à sua maneira,
colaboraram imensamente para
a construção da cidade de São
Sebastião do Paraíso que te-
mos hoje. Seja por sua atuação
profissional, por ações sociais
em benefício do próximo, por
seu exemplo de bom cidadão,
todos os presentes impactam
a vida dos paraisenses com
suas ações", concluiu ele.

(por Helena Tallmann)Apresentação do Coral em Libras


